
证券代码：002788                          证券简称：鹭燕医药 

鹭燕医药股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 编号：2023-003 

投资者关系 

活动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他（请文字说明其他活动内容） 
 

参与单位名称 

及人员姓名 
东方财富证券何玮、侯伟青 

时间 2023年 3 月 7 日 9:30-10:30 

地点 鹭燕医药会议室 

上市公司 

接待人员姓名 
董事会秘书叶泉青、证券事务代表阮翠婷 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、介绍公司基本概况、业务布局。 

二、沟通交流环节 

1、疫情放开后对公司的影响？增长是否有特别大变化？对

今年的增长预期如何？ 

答：疫情持续三年，短期的影响会有，但长期来看，不会有

太大影响。特别是医药流通行业，更多的是要结合医药产业发展，

与国民经济发展更加密切相关。对于单一品种来说可能影响较

大，但是对行业整体影响不大。公司保持增长，绝对值是持续增

加，但因为增长基数越来越大，反应在增速上有所减缓，2023年

希望能继续保持以往的增速。 

2、公司在中药领域的拓展，亳州基地的建设进度如何？产

能是多少？是否规划配方颗粒？中药各地标准不同，是否存在壁

垒？ 

答：亳州药厂基地于2022年2月开工建设，建设周期预计30

个月。疫情期间，对亳州药厂基建的建材运输、施工人员有一定



影响。产能一期规划10亿元，二期可能会规划配方颗粒。现在已

有政策，符合省标的在其他省份将不视为假药。 

3、公司中药材方面的毛利率是多少？中药饮片整体市场增

速如何？是否有行业龙头？ 

答：公司中药业务方面，以中药饮片为主，毛利率在行业居

中水平，大概百分之三四十。行业增速估计15-20%，医药整体产

业增速估计5%左右。未来成长空间较大。中药饮片市场规模约两

三千亿元，目前没有龙头企业。近几年，随着新药典的颁发，对

品质的要求越来越规范，与此同时，药品管理法的出台，对不合

规产品的惩处力度越来越严格，不规范的没有市场空间的企业逐

步退出市场。中药饮片、医疗器械未来的发展路径趋同于西药，

未来成长空间很大。 

4、公司在福建、四川、江西的市场份额分别是多少？ 

答：公司占福建市场的份额超40%，四川、江西的市场份额

较小，四川总市场规模达1200多亿，我司目前仅达40亿左右。随

着网络布局的完善，预计未来公司市场份额提升较快。目前江西、

四川还没有绝对的区域龙头出现。 

5、公司零售模块的规模及发展规划如何？ 

答：零售主要集中在福建，营业收入近10亿元。零售是我司

的核心业务，公司接下来将大力发展零售。 

6、公司医疗器械的收入占比？医疗器械集采对公司的影

响？ 

答：公司医疗器械收入占比大约在13%-15%。近两年集采的

重点一直围绕着高值耗材，该细分领域在器械模块中市场份额占

比最大，对器械模块形成了挑战。同时，集采促进行业集中度快

速提升。 

7、请介绍下公司自2017年开始扩张的子公司的表现及未来

收购计划。 

答：公司并购是在公司主营业务框架下的并购，对被并购企



业的业务、资金、管理等有较强的管控能力。即使个别并购企业

目前的发展存在短板，未来能够通过加强管理予以补足。公司总

体上并购与整合较为顺利。未来的并购还是要看时机、看标的。

目前也在考察其他项目，但还是围绕主业。除了横向，也重视纵

向上的突破，如药品的研发、器械等。 

8、请介绍下公司与同行公司在毛利率上的差异，主要是什

么引起？ 

答：我司业务以纯销为主，毛利率较低。 

9、请介绍下公司在应收账款方面的变化，以及公司强化“三

个能力”（药事服务能力、准入能力及终端营销能力）建设，这

主要是在哪方面的建设？ 

答：公司目前应收账款的压力还是较大，但随着集采的推进，

应收账款的账期有压缩的空间。在医疗体制改革、福建模式向全

国推广的趋势下，医药流通行业也面临改革和调整。在这一方面，

我司积累了比较丰富的经验，能够协助厂家做调整营销策略，提

升市场份额。 

 

接待过程中，公司严格按照《信息披露事务管理制度》等规

定，保证信息披露的真实、准确、完整、及时、公平。没有出现

未公开重大信息泄露等情况。 

附件清单 

(如有) 
无 

日期 2023年 3 月 7日 

 


